
雾霾改变了城市，也改变了我们

单单双双号号限限行行给给我我们们
上上了了一一堂堂生生动动环环保保课课

19日上午8点，淄博中心城区被大雾所笼罩。 本报记者 王鸿哲 摄
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“今年以来，组织耐火材
料、熔块、泡花碱、混凝土搅
拌等4个行业366家企业开展
规范治理，开展边界联动专
项整治行动7次，关停各类重
污染企业21家。”市环保局工
作人员介绍说。

据了解，张店区开展了
石料破碎、小塑料、石灰窑等
企业的专项整治，关停企业18

家；淄川区开展了水泥粉磨
站和重污染企业的专项整
治，关停企业280家；周村区开
展骨料粉碎企业的专项检
查，关停企业57家；临淄区开
展了小化工的专项整治，关

停各类生产、储存企业120家；
桓台县开展了“土小”企业专
项整治，关停各类企业14家；
文昌湖区关停耐火材料厂6

家。
同时，对于部分与民生

有关的加工作坊，环保部门
采取了堵疏结合的办法，在
减少污染排放的同时，也便
于群众的生产生活。

此外，淄博市委政法委
制定了《关于政法机关全力
支持环保工作的10条意见》，
开始了“刑责治污”之路。今
年以来，已有99人因环境资源
类违法犯罪被刑事拘留。

今年已关停21家重污染企业

限行期间，很多市民选择自行车等出行。（资料片）

本报记者 刘晓

11月6日至11日，淄
博实行了历史上首个单
双号限行，虽然限也匆
匆，放也匆匆，也引起了
一些争议，但作为一种应
对雾霾的方式，教育意义
大于实际作用。很多市民
已经悄悄的做着一些改
变，为蓝天，为城市，更是
为自己。

呼吸新鲜空气我们要做的很多

防治大气污染，没有
谁能够置身事外，这是每
一位市民应尽的义务。广
大市民既是防治大气污染
工作的参与者，更是防治
大气污染工作成果的受益
者，大气污染防治行动，需
要每个人的关心、支持和
参与。

每天节约一度电、一
滴水、一张纸，少抽一颗
烟、少开一天车、少开一刻
灯，不燃放烟花爆竹，不在
户外烧烤；购物时尽量选

用布袋子、菜篮子，少用塑
料袋，拒绝使用一次性筷
子；少开空调，出门时提前
几分钟关闭电源；照明选
用节能灯，养成随手关灯
的好习惯……一系列的动
作看似那么简单，但却被
很多人忽视或者不屑一
顾。

我们每一个人都要积
极行动起来，以实际行动
支持和参与大气污染防治
工作，打好大气污染防治
的人民战争。

记者手记

18日，记者从交警部门获
悉，截至2014年8月底，淄博市机
动车保有量已达到109万辆，其
中汽车40余万辆，在册机动车驾
驶员80余万人。

“汽车尾气是大气污染物
的主要来源之一，进入十一月
份以来，重污染天数逐渐增加，
限行还是起到一定作用的。”市
交警部门工作人员介绍说。

据了解，按淄博全市453

万总人口计，平均每10人即拥
有一辆汽车，每5个人中就有
一个人拥有机动车驾驶证。根
据有关规定，发生严重污染天
气时，淄博将采取交通管制措
施，维持交通秩序，限制“黄标

车”出行，禁止无汽车环保标
志的机动车上路。发生极重污
染天气时，将在此基础上，除
特勤车外，实行“单双号”限
行。“若还发生极重污染天气，
单双号限行或成为常态。”交警
部门工作人员称。

“目前淄博还有72681辆黄
标车，今年下半年就要淘汰
32706辆。”交警部门工作人员介
绍说。

据介绍，限行期间，建成区
和国省道禁行渣土砂石运输
车、黄标车、无环保标志车辆、
拖拉机和篷盖不严的散装物料
运输车等措施也有力的减少了
雾霾的发生

19日，家住颐和花园的张
先生今天继续骑自行车上班。
虽然没有汽车里暖和，但为了
健身和环保，张先生已经连续
骑行了七天。“限行一结束，就
是蓝天白云，骑车出来上班，阳
光照着，多好！”张先生说。

据了解，自去年淄博出现
连续的雾霾天气以来，很多市
民逐渐提高了自己的环保意
识，更多的人开始选择绿色出
行。尤其是11月6日至12日首次
限行之后，绿色出行的市民又
增加了不少。

“一个城市的空气就是一
个城市的脸面，不仅我们自己
要呼吸，外人来了也感觉这个
城市不错，也得跟人留下好的
印象啊！”市民王先生说。

据了解，目前淄博市的电
动车、自行车等绿色环保车辆
保有量近200万辆，电动出租车
和电动公交车的数量也在逐年
上涨。“有时候我觉得电动汽车
和公交车会更加平稳，而且坐
着也舒服。”市民刘女士说。

而随着一些节能环保生活
用品的出现，很多市民也更倾

向于选择这些用品。“现在的家
具、服装、工艺品等等，都有用
环保材料做的，价格也贵不了
多少，在买的时候还是尽量选
择这些物品。”市民罗女士说。

“整个限行期间的交通拥
堵状况还是得到一定程度缓解
的，大概成四分之一、三分之
一、二分之一的递减趋势。道路
通行速率显著提高，尤其是对
市民的宣传教育作用更为明
显，很多市民自觉的换乘公交
或者骑车上班。”张店区交警大
队四中队中队长刘鹏说。

“短期的限行对环境的影
响作用不大，但是污染物的排
放确实减少了，毕竟污染源在
减少。还是希望市民有个良好
的出行习惯，乘坐公共交通或
者绿色环保的出行方式。”环保
专家介绍说。

“这次单双号限行给我们
上了一堂生动的环保课。“市民
刘先生表示，治理雾霾已刻不
容缓，这个时候政府、企业以及
市民，没有一个能置身事外，只
有都参与进来，治理效果才会
更好，蓝天白云才会更多。

下半年淘汰32706辆黄标车
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